# EUDS Mi Universidad

**Ensayo** 

Jeffrey ibarra Hernández

Ensayo de antropología médica II

Parcial I

Antropología médica II

Licenciatura en medicina humana

Semestre



## Introduccion

La antropología médica tiene una relevancia muy importante en la vida cotidiana del médico, todos tendremos un contacto con otras culturas y estos tendrán diferentes conceptos dependiendo de la cosmovisión que se tenga en esa cultura a otra porque no todas las culturas pensamos igual algunas son politeístas, monoteístas o los panteístas y estos si no se les respeta su pensamiento estos podrían negarse a la ayuda que nosotros como médicos por eso es mejor llevar una relación más amigable para poder establecer algún laso de confianza medio paciente por eso debemos respetar sus ideologías nadie tiene la verdad absoluta.

## Desarrollo

En un tiempo me preguntaba en al inicio de la carrera de qué sirve la antropología medica en mi formación pero ese clase de pensamientos son los que hacen no avanzar a el mundo en este punto puedo resorber esa cuestión con solo una frase 'el médico no es médico sin un paciente' y si, el paciente puede no volver con nosotros por imponer nuestro pensamientos porque ellos tienen su propia cosmovisión del mundo y la cual nosotros debemos respetar estos llegaron a esa conclusión gracias a tal vez una coincidencia o porque alguien dijo las palabras correctas en el momento correcto por eso tienen un pensamiento distinto a nosotros de del concepto salud y enfermedad hay mucha clases de ejemplos de cómo otras culturas abordaban estos temas un ejemplo que quiero detonar es el de los mayas estos que son de una cultura prehispánica (antes de la llegada de los españoles) que llevaba su propios conceptos ya que eran politeístas pensaban que se daban por los malos vientos, hechizos y las brujerías esto era su cosmovisión que estos atribuían a estos una enfermedad e iban con el curandero a tratar su enfermedad otro ejemplo son con los aztecas ya que estos tenían otro tipo de pensamiento ya que estos de alguna manera lo tomaban de una forma natural y mágico religiosa y estos tenían una forma de curación ya que estos tenían que ir a un lugar que sea sagrado para ellos y aparte está el shaman (ticitl o titici) que son algunos de los factores que son principales para que se puedan dar



para un correcto tratamiento del paciente para su rehabilitación de la enfermedad y esto solo es algunos ejemplos de cómo es que tenemos un pensamiento diferente de algunas culturas pero como estos llegaban a estos a esta conclusión fácil por alucinaciones un ejemplo algo lejano es el rey Qin Shin Huang porque este es un ejemplo de lo que estoy hablando de alucinaciones porque este consumía mercurio para obtener o acercarse a la inmortalidad lo cual este solo provocaba alucinaciones por el envenenamiento esa es una explicación del porque este decía que veía dragones y esto si se puede decir que era algo similar con los aztecas y los mayas y así llegaban a conclusiones propias y no científicas.

En la formación del médico es importante para el medico actualmente y si te preguntas porque de su importancia se le da por cuestiones sociales, biológicas, psicológicas y culturales ya que en parte nos permite entender los pensamientos de algunas culturas sin criticarla y sin dejar que nos colonicen, esto es muy importante en general ya que poder entenderlo podemos respetarlo, su enfoque es parte de ellos y de su identidad de su población haciendo que la población tenga una confianza con nosotros junto con comodidad entregando y dando un servicio de calidad a nuestros pacientes.

### Conclusión

La antropología medica es muy importante hoy en día tal vez en su tiempo no era tan considerado impórtate pero esto convertía a una médico de manera más inhumanas haciendo que no les importase el pensamiento de un paciente solo viendo enfermedad y no personas que es lo que nosotros debemos y vamos a tratar, en parte es muy importante reconocer los remedios que antes se aplicaban en personas en la antigüedad para saber si su clase de curación era correcta o incorrecta ya que podría ser una solución más natural o económica ya que no todos tenemos o no podemos acceder a las mismas medidas de salud ya sea cuestiones: económicas, sociales, culturales o de difícil acceso para cualquier paciente, hay muchas formas solo mencionada algunas pocas de la gran cantidad que podrimos encontrar por eso que ya se le da la importancia actual que



tienen y merece porque siempre hay que recordar que el que no conoce su historia está destinado a repetirla.



# **Biblofgrafias**

- Espinosa, F. (2009). Historia, Antropología y Medicina. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social. 47-3. (233-235).
- 2. Aguirre-Beltrán, G. (1955). Nace la Antropología Médica. Instituto indigenista Interamericano.
- 3. Frisancho-Velarde, O. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta méd. Peruana. V.29. Lima, Perú.
- 4. Quertz Méndez, O. Orozco Hechavarría, O. Montoya Rivera, C. Beltrán Maret, M. Caballero Herrera, M. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Facultad de ciencias Médicas, №2. Santiago de Cuba.